

La Newsletter des associations membres du mouvement

N°3 - mars 2022

Cette newsletter a pour objectif de vous informer de la vie associative d'Être-là, de vous transmettre des outils et ressources, de vous consulter sur certains sujets et d'apporter des réponses à vos problématiques associatives. Elle vous sera envoyée chaque mois. N'hésitez pas à la partager largement au sein de vos associations!





Gouvernance

L'info: de 1ers adjoints aux Délégués Régionaux

Merci à Jean-Pierre Douillet (ASP fondatrice), Joëlle Marchand (ASP Armorique) et Henri-Pierre Cornu (ASP Aude) pour leur engagement comme Délégués Régionaux Adjoints!

Ils travailleront en binôme et respectivement aux côtés de Véronique Vincent, Déléguée d'Ile-de-France, Jeannine Le Normand, Déléguée de Bretagne et Dominique Bruguière, Déléguée d'Occitanie.

Nous espérons que d'autres régions suivront vite leur exemple pour renforcer la gouvernance et l'animation régionale du mouvement!

L'agenda

Le Conseil d'administration du 7 mars 2022 a permis aux administrateurs de se retrouver enfin "physiquement" à Paris, de préparer l'Assemblée Générale et d'échanger autour des nombreuses questions et remarques des associations, portées grâce aux Délégués Régionaux. Vous pouvez en trouver le Procès Verbal sur l'espace-adhérent du site d'Être-là.

Il sera suivi ce vendredi 1er avril par l'AG d'Être-là, qui réunira une trentaine de nos associations (merci à tous les participants et à tous ceux qui ne peuvent se joindre à nous mais ont transmis un pouvoir!).

Enfin, voici les prochaines échéances d'Être-là:

- Mercredi 29 juin 2022: Conseil d'Administration (en visio)
- Jeudi 1er décembre 2022: Conseil d'Administration (en visio)
- Lundi 6 mars 2023: Conseil d'Administration (en présentiel)
- Vendredi 31 mars 2023: Assemblée Générale (format et lieu à définir)

Formation - Echanges de pratiques



La ressource : retour sur les 1ers webinaires Être-là

Les deux 1ers webinaires d'Être-là -consacrés à la recherche de bénévoles- ont rassemblé 35 personnes issus d'une vingtaine d'associations. Merci aux participants et aux co-animateurs (l'équipe de Passerelle et Compétences et Sylvia Chenier de l'ASP 23)!

Vous pouvez en retrouver le contenu sur l'espace adhérent, dans la page Formation/ Méthodologie.

- Si vous cherchez des bénévoles pour renforcer votre gouvernance ou si vous avez besoin de compétences spécifiques, n'hésitez pas à profiter de notre convention avec Passerelle et Compétences et à nous contacter pour lancer une mission avec eux.
- Être-là est également à votre disposition pour renforcer votre présence et votre visibilité sur les plateformes de bénévolat... ou pour vous transmettre les bonnes pratiques mises en œuvre par certaines associations sur Facebook!

- Le webinaire sur les spécificités et bonnes pratiques de l'accompagnement à domicile a été reprogrammé le jeudi 7 avril 2022, de 18h à 19h30. Il reste quelques places; il suffit de nous écrire pour ajouter votre inscription: contact@etre-la.org
- Rdv le mardi 3 mai de 18h à 19h30 pour un webinaire consacré à la représentation des usagers (R.U): fonctionnement, apport pour nos associations, et bonnes pratiques des bénévoles. Inscriptions via le formulaire ci-dessous.

Webinaire R.U.- Je m'inscris!





Le sujet: vos besoins en matière de site Internet

Plusieurs associations ne disposant pas de site Internet ou éprouvant des difficultés à gérer le leur ont sollicité Être-là pour voir si une solution pourrait être proposée à l'échelle nationale.

Afin de mieux mesurer ce besoin, pourriez-vous répondre au très bref questionnaire suivant ?

Je réponds au questionnaire !

L'agenda: prochaine enquête sur l'activité des associations

Au cours du mois d'avril prochain, toutes vos associations seront destinataires d'un questionnaire en ligne pour mieux connaître vos associations, l'état actuel de leur activité (nombre de bénévoles, lieux d'intervention...) ainsi que leurs projets et enjeux.

Nous compterons sur vous pour que chaque association puisse y répondre; cela nous permettra de mieux cerner vos besoins... et de consolider les données d'activité du mouvement pour mieux les valoriser à l'échelle nationale.

Merci d'avance de votre participation!

Partenariats



L'actualité : la communication d'Être-là soutenue par Helebor !

Helebor, acteur de référence des soins palliatifs, a décidé d'accompagner pendant 3 ans Être-là. Il s'agit là d'un soutien majeur et d'une belle reconnaissance pour notre mouvement. L'objectif ? Concevoir et déployer une communication percutante, et ainsi acquérir une visibilité nationale, donner de l'élan à notre recrutement de bénévoles et favoriser le sentiment d'appartenance à notre mouvement.

Ce soutien nous permet d'entamer un travail important, inscrit dans la durée (et très attendu par toutes les associations) avec une agence de communication, La Social Room. Rendez-vous dans les prochains mois pour de premiers retours sur le sujet!

L'initiative: les campagnes de la SFAP

Avec "Osons vivre", la SFAP a lancé une campagne pour changer le regard sur les soins palliatifs et mieux les faire connaître. Affichages dans l'espace public, messages sur les réseaux sociaux, vidéos... de nombreuses initiatives seront prises d'ici l'été prochain.

En parallèle, la SFAP mène un travail important auprès des décideurs publics et interpelle les candidats à l'élection présidentielle via sa campagne "Mobilisation - Soins Palliatifs". En fidélité avec l'engagement pris lors de son dernier congrès, il s'agit pour la SFAP de participer au débat public et d'apporter son expertise sur les questions de fin de vie et de soins palliatifs, notamment dans la perspective de possibles futures évolutions de la loi.

Recherche

L'initiative: des projets de recherche en soins palliatifs qui s'appuient sur les bénévoles

Caroline Varay, mène une étude (assez rare pour être soulignée) spécifique sur les bénévoles d'accompagnement en soins palliatifs, dans le cadre d'un doctorat en psychologie à l'Université de Paris. Certains de vos bénévoles ont peut-être déjà participé à la 1ère phase de l'étude; Caroline Varay lance aujourd'hui la 2ème phase et a besoin que les bénévoles y participent en nombre! Il s'agit d'une étude en ligne dont l'objectif est d'identifier des leviers qui pourront

être utilisés pour renforcer le bien-être des bénévoles. Pour en savoir plus et participer: <u>Etude Caroline Varay - Université de Paris</u>

• Le CHU de Grenoble mène une étude pour évaluer les besoins de soins palliatifs et les priorités en matière de recherche. Elle s'adresse aux soignants, patients et aidants... mais également aux bénévoles. Pour en savoir plus et participer: <u>Etude CHU Grenoble</u>

Cadre légal

Les textes de référence

De nombreuses lois ont émaillé le développement des soins palliatifs et leur reconnaissance par le droit, permettant également de donner une légitimité à l'intervention de nos bénévoles. Plusieurs associations nous ont récemment interrogés sur les textes actuellement en vigueur auxquels il convient a minima de se référer (par exemple dans des conventions avec des établissements de soins).

Les voici:

- Article L 1110-11 du Code de Santé Publique
- Article Annexe 11-1 du Code de Santé Publique

A très bientôt pour de prochaines nouvelles!

Être-là

39 avenue de Clichy, 75017, Paris

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}} Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

Afficher dans le navigateur | Se désinscrire

